

Jahresbericht 2019 des leistungsbezogenen Gerätturnen weiblich

Gerätturnen

Mit gleich 46 Turnerinnen in 9 Mannschaften war der TV Konstanz im Frühjahr 2019 bei den Mannschafts-Wettkämpfen im Hegau-Bodensee-Turngau am Start. Die Turnerinnen konnten altersgerecht mit unterschiedlichen Pflicht-Übungen ihren jeweiligen Leistungsstand zeigen. In den beiden anspruchsvollsten Wettkampfklassen P8 und P9 belegte der TV Konstanz jeweils den ersten Platz, die P5-Mannschaft gewann die Bronze-Medaille. Der TV Konstanz war der Verein mit den meisten Teilnehmerinnen. Im Herbst nahmen 25 Turnerinnen mit schönen Kür-Übungen in 5 Mannschaften an der Gauliga teil. Sie gehörten in ihren Wettkampfklassen zu den Besten im Turngau, alle Mannschaften erreichten Medaillen-Platzierungen. Diese Ergebnisse dokumentieren, dass der TV Konstanz mit insgesamt 56 Turnerinnen der Wettkampf-Gruppen in den Turnwettkämpfen des Hegau-Bodensee-Turngaus im Jahr 2019 äußerst zahlreich und sehr erfolgreich präsent war.

Seit dem letzten Jahresbericht haben zwei weitere Übungsleiterinnen die Ausbildung zum Trainer C Gerätturnen Leistungssport mit Erfolg abgeschlossen. Insgesamt engagieren sich derzeit zehn Trainerinnen ehrenamtlich in den Turngruppen des leistungsbezogenen Gerätturnen weiblich, davon zwei ausgebildete Sport-Lehrerinnen mit Trainer-Lizenzen für das Gerätturnen sowie drei weitere Übungsleiterinnen mit C-Trainer-Schein Gerätturnen, eine Sport-Studentin und eine Studentin mit Schüler-Mentoren-Ausbildung, und auch die anderen haben selbstverständlich einen turnerischen Hintergrund. Daraus wird ersichtlich, dass auch fachlich auf sehr hohem Niveau gearbeitet wird - und dies bereits seit vielen Jahren.

Jahnkampf

Viele der leistungsstärksten Turnerinnen sind auch im turnerischen Mehrkampf, speziell im Jahnkampf aktiv. Dabei sind im Jahn-Sechskampf im Turnen zwei Kür-Übungen an Stufenbarren und Boden, in der Leichtathletik Sprint und Kugelstoßen sowie im Wasserblock 50m- bzw. 100m-Schwimmen und zwei Sprünge im Wasserspringen zu zeigen. Im Erwachsenen-Bereich erfolgt eine Erweiterung auf neun Disziplinen (Jahn-Neunkampf); es kommen der Sprung über den Tisch, der Weitsprung sowie das 25m-Tauchen auf Zeit dazu.

Bei den Deutschen Mehrkampf-Meisterschaften erreichten die 5 qualifizierten Jahnkämpferinnen des TV Konstanz den größten Erfolg der Vereinsgeschichte. Franziska wurde Deutsche Meisterin bei den Juniorinnen, Caroline gewann die Silber-Medaille in der Frauen-Hauptklasse. Sina Sch. katapultierte sich mit zwei extrem gut gelungenen Wassersprüngen auf der vierten Platz der Altersklasse 12/13 Jahre, Lea-Sofie erreichte in der selben Altersklasse den 6. Rang und Hannah F. belegte bei den 14/15-Jährigen als Vierte des jüngeren Jahrgangs den 15. Platz. Der TV Konstanz zählte auch dieses Jahr wieder zu den erfolgreichsten Vereinen im Jahnkampf im weiblichen Bereich bei den Deutschen Mehrkampf-Meisterschaften. Franziska und Caroline

haben sich mit ihren Gesamtpunktzahlen im Jahn-Neunkampf in den Top-3 der letzten zehn Jahre platziert.

An den Badischen Mehrkampf-Meisterschaften nahmen 9 Jahnkämpferinnen des TV Konstanz teil, davon gewannen 5 Jahnkämpferinnen in 5 verschiedenen Altersklassen Medaillen in allen Farben. Franziska und Caroline wurden jeweils Badische Meisterin.

Im Oktober traten dann 23 jüngere Mehrkämpferinnen bei den Badischen Bestenkämpfen im Jahnkampf in drei Altersklassen an. Mila Sch. und Linn gewannen jeweils einen Sieger-Pokal.

Wasserspringen

Seit die Gruppe mit eigener Trainingszeit das Wasserspringen trainieren kann, nehmen auch einige der Mehrkämpferinnen an reinen Wassersprung-Wettkämpfen teil. Allerdings sind die Trainingsbedingungen immer noch sehr schwierig. So nehmen die Mädchen mehrmals im Monat die lange Fahrt nach Zürich in Kauf, um dort bei sehr guten Bedingungen das Wasserspringen trainieren zu können. Hoffentlich wird in einem Jahr das neue Schwaketenbad fertig sein.

Im Januar und im Juli 2019 starteten 7 bzw. 5 Wasserspringerinnen bei den Baden-Württembergischen Meisterschaften, die sich in unterschiedlichen Wettkämpfen viele Medaillen ersprangen. Mit Franziska kommt die derzeit beste Wasserspringerin in Baden-Württemberg aus Konstanz. Hannah F. wurde erstmals, Sina Sch. und Franziska wurden erneut in den Landeskader Wasserspringen des Badischen Schwimm-Verbandes berufen.

Sportler-Ehrung

Für ihre herausragenden Leistungen im Jahr 2019 wurden bei der Kinder-/Jugend-Sportler-Ehrung der Stadt Konstanz letzte Woche im Bodenseeforum Mila Sch., Linn, Sina Sch., Lea-Sofie, Sophie und Hannah F. geehrt. Im Rahmen des Konstanzer Balls des Sports werden dann im April die Erwachsenen-Sportler geehrt. Dazu sind Franziska und Caroline eingeladen. Für diese Ehrungen ist ein Titel auf Badischer Ebene oder mindestens ein 3. Rang auf Deutscher Ebene erforderlich. Somit ist der TV Konstanz auch auf diesen Bühnen glänzend durch seine Jahnkämpferinnen und Wasserspringerinnen vertreten.